



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

An den Bezirksausschuss 15  
Herrn Stefan Ziegler  
Geschäftsstelle Ost  
Friedensstraße 40  
81660 München

Tiefbau  
Stabsstelle Konzeptarbeit  
Radverkehr  
BAU-T1-VI-S-R

81660 München  
Telefon: 089 233-61136  
Telefax: 089 233-61135  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 2.608  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
09.03.2021

Fahrrad-Wegweisung korrigieren – Konflikte entzerren am Beispiel  
Bajuwarenstraße

BA-Antrags-Nr.20-26 / B 00788 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 15 Trudering- Riem  
vom 17.09.2020

Sehr geehrter Herr Ziegler,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrer Stellungnahme vom 07.01.2021 zu unserer Antwort auf Ihren o.g. Antrag fordern Sie  
Änderungen bezüglich der Radroute Trudering-Riem online und an den  
Beschilderungsstandorten.

Zu Ihrem Anliegen können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

zu 1.

Die Beschilderung der neuen Route über den Horst-Salzman-Weg und Rothuberweg ist seit  
Ende Dezember umgesetzt. Die Änderung im online Radstadtplan erfolgt zeitnah.  
Im Bereich der Truderinger Straße sind die Standorte der Wegweiser aufgrund des  
Bauvorhabens aktive Zentren Trudering temporär und können erst nach Abschluss des  
Bauvorhabens langfristig angebracht werden.

Zu 2.

Infolge der Routenverlegung wurden die Schilder an der Kreuzung Bajuwarenstraße/  
Wasserburger Landstraße entfernt, da der Knotenpunkt nicht mehr Teil der Route ist.

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift: Friedensstraße 40  
81671 München  
Internet:  
<http://www.muenchen.de>

Radfahrenden steht es ungeachtet dessen natürlich weiterhin frei, auch über die Bajuwarenstraße in Richtung Bahnhof Trudering zu fahren. Die neue Route führt über den Rothuberweg zur Truderinger Straße und biegt hier in den Lehrer-Götz-Weg ab. Am Knotenpunkt Rothuberweg/ Truderinger Straße/ Lehrer-Götz-Weg weisen die Schilder als Nahziel den Truderinger U- und S-Bahnhof über die Truderinger Straße aus. Dies ist die direkteste Route.

Bezüglich des online-Stellens der Erhebungsbögen zur Wegweisung teilen wir ihnen Folgendes mit:

Wie bereits mit Schreiben vom 19.11.2020 erläutert, ist die Menge der Daten mit den Informationen zu den einzelnen Wegweisern an den Standorten extrem hoch.

Außerdem handelt es sich bei den angesprochenen Unterlagen um technische Arbeitsunterlagen, die nicht zur Veröffentlichung bestimmt sind. Hierfür wäre zuvor eine umfangreiche Aufbereitung erforderlich, die keinen Mehrwert erzielt. Zudem müssen einzelne Wegweiser immer wieder verändert und angepasst werden, was dazu führt, dass hochgeladene Dateien laufend aktualisiert werden müssten.

Ein online-Stellen würde einen unverhältnismäßig großen Arbeitsaufwand bedeuten, welcher die zur Verfügung stehenden zeitlichen und personellen Kapazitäten übersteigt. Bei Interesse können Sie die analogen Arbeitsunterlagen zu den Radrouten selbstverständlich gerne bei uns einsehen.

Für die Nutzerinnen und Nutzer der Routen erfüllt die Wegweisung Ihre Aufgabe durch die örtlichen Wegweiser und die ergänzende Routendarstellung auf einschlägigen analogen und digitalen Kartenwerken, insbesondere dem Münchner Radlstadtplan.

Wir hoffen, dass Sie unsere Argumentation nachvollziehen können und bitten um Verständnis, dass eine Umsetzung Ihres Vorschlages nicht weiter verfolgt wird.

Bezüglich des defekten Links:

Am 01.01.21 hat das neue Mobilitätsreferat seine Arbeit aufgenommen, was umfangreiche Änderungen bei einzelnen Referaten und auch beim Baureferat zur Folge hatte. Kurzzeitig war hiervon auch ein Link bzgl. Radverkehr betroffen. Die Störung ist behoben und der Link bereits wieder vorhanden.

Wir danken für Ihren Hinweis.

Der Inhalt der Seiten über Radverkehr wird derzeit überarbeitet, um sie dem aktuellem Stand anzupassen. In diesem Zuge kann der Link zum Basisbeschluss im RIS aufgenommen werden.

Mit freundlichen Grüßen

---

gez.